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令和５年８月第１回近江八幡市教育委員会定例会（要旨） 

 

１．開催日時 令和５年８月１６日（水） 午前 9時 30分 ～12時 00分 

 

２．開催場所 近江八幡市文化会館２階会議室２ 

 

３．出席委員

  

 

 

 

 

４．事務局出席者 

教育部長 
 

田村 裕一 

教育総務課長 
 

岡村 祥子 

教育部次長兼学校教育課長 
 

森  茂 次 

教育部次長兼生涯学習課長 
 

冨江 康子 

近江八幡市立図書館長 
 

奥村 恭代 

学校給食センター長 
 

森 村  肇 

教育部次長兼スポーツ課長  太田 明文 

国スポ・障スポ推進課長  伊崎 裕二 

子ども健康部幼児課長 
 

畑  明 宏 

教育総務課長補佐  夜野 友昭 

教育総務課副主幹 
 

田村 俊幸 

   

５．会議を傍聴した者  ０人  

 

６．会議次第 

【議  案】 

○議第２１号 令和５年度教育費に関する９月補正予算の要求について（非公

開） 

○議第２２号 近江八幡市安土西の湖自然ふれあい施設条例を廃止する条例の

制定について 

教育長  大喜多 悦子 

教育長職務代理者  安倍 映子 

委 員  西田 佳成 

委 員  大更 秀尚 

委 員  圓山 淳子 
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【協議事項】          

○近江八幡市安土西の湖自然ふれあい施設の管理運営に関する規則を廃止する規則

の制定について 

○北里学区認定こども園施設整備等について（非公開） 

○近江八幡市子ども・子育て会議委員の推薦について 

○近江八幡市学校給食運営委員会委員の選出について 

 

７．議事の経過 

（１）開 会（日程確認）   

・教育長が８月定例会の開会を宣言 

・出席委員定数の確認 

・日程について         承認 

・非公開案件 

   議案 

○議第２１号 令和５年度教育費に関する９月補正予算の要求について 

 協議事項 

〇北里学区認定こども園施設整備等について 

 

（２）会議録の承認 

７月定例会の会議録      承認 

 

 

（３）教育長挨拶及び報告 

 昨日の台風７号について、災害対策本部会議早朝から４回に亘り開催された

が、近江八幡市においては、木が倒れ１０件程度の停電はあったものの、特に大

きな被害はなかった。自主避難者はコミュニティセンターに最大で９名が避難

されていた。 

就学相談については、９日間教育支援委員会委員の皆様にお世話になった。安

倍委員にも協力いただき、ご指導いただいた。 

子ども・若者地域支援協議会の実務者会議が７月２７日にあった。顔の見える

関係でそれぞれの支援者が子ども・若者の支援が行いやすいように作っていく

ということで、実務者が集まる中で少年センター、青少年育成市民会議、フリー

スクールの代表の３者が活動報告をされた。その後スーパーバイザーの先生に

ご助言いただき、会議を終わらせていただいた。実務者会議はもう一度開催し、

代表者会議は年１回開催する予定をしている。まだまだ顔が見えない関係であ

ること、また教育委員会でこの会議の事務局を持っていることのメリットやデ

メリットをしっかり把握しながらより良い方向に持って行きたい。 

近江八幡市人権教育研究会が８月２日に開催された。各学校から実践レポー
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トの提案があり、教育長としてのあいさつを行った。各学校は実践レポートで頑

張って提案をされている。 

いじめ問題専門委員会が開催された。アンケートでいじめが挙がっている実

態が少なく、保護者からの訴えが多いというのが近江八幡市の特徴である。良い

面・悪い面それぞれあると思うが、大学教授の先生がおっしゃるには、保護者か

らの訴えが多いというのは良い親子関係が築けている、愛着関係ができている

と捉えることもできるだろうということであった。そのような良い面を委員会

も意識しながら保護者と連携して取り組むことが必要ではないかという話をい

ただいた。いじめられている子もいじめている子もコミュニケーションが苦手

な子がいるので、コミュニケーションのトレーニングを学校で行うよう助言を

いただいた。また、文部科学省が実施している諸課題調査では、いじめ、不登校、

暴力の３つは非常に関連しており、子どもたちのこころの問題を見ることがで

きる視点であり、そのような視点で各学校を見ていく必要がある。学校ごとのい

じめの状況を見ていくことも大事ではないか。安心安全な空間が学校で作れて

いるかという視点でも今後は見ていこうという話をいただいた。 

夏季管理職研修会と教育重点取組研修会には出席できなかったが、ビデオで

拝見した。非認知能力を伸ばす講演会も良かったと聞いていたので見させてい

ただいた。非認知能力の３つのグループや幼稚園教育要領、学習指導要領にちり

ばめられていることなどは以前から知っている内容であったが、対人援助の専

門職である教員は人格形成に携わっているということ、子どもたちに必要な力

を意識して行動を習慣化させることが大事というお話について、興味を持って

聞かせていただいた。また、教員１人ではなく、チーム学校として取り組むとい

う視点を教えていただいた。今後もどのようにチーム作り、学校づくりができる

のかということを課題として考えていかなければならないと感じた。 

８月１４日には全国中学校体育大会出場選手の激励会を開催した。それぞれ

頑張ってもらいたい。 

 

（４）議事 

●議案 

◆議第２１号 令和５年度教育費に関する９月補正予算の要求について（非公

開） 

 

【採 決】 

議第２１号 令和５年度教育費に関する９月補正予算の要求について（非公開） 

       承認 
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【一括審議・協議】 

◆議第２２号 近江八幡市安土西の湖自然ふれあい施設条例を廃止する条例の

制定について 

●協議事項 

◎近江八幡市安土西の湖自然ふれあい施設の管理運営に関する規則を廃止する

規則の制定について 

【事務局説明…スポーツ課】 

 当該施設については、老朽化に伴い解体の方向であったが、施設を拠点に活動

している特定非営利活動法人が従来から西の湖周辺で子どもたちの居場所づく

り、自然とのふれあい等を行っておられ、２年前から当該施設を活用したいとい

う話があった。その間、本市では譲渡に向けて屋根や外壁等の修繕を行い、譲渡

できる状態となったことから、条例廃止に向けて９月市議会定例会に上程させ

ていただくもの。 

 規則につきましても、条例廃止と同じ理由で廃止させていただくもの。 

 

【質 疑】 

〇安倍委員 

 法人が活用したいと言われなければ潰されていたのか。 

〇スポーツ課 

 潰す方向で検討していた。対応年数は若干残っていたが、吹きさらしの場所に

あることから傷みが著しいことから市としての活用は考えていなかった。 

〇安倍委員 

 本市の子どもたちのために活用するとおっしゃっていただいたので修繕され

たが、もし市が運営しようということになれば年間の運営費はどれくらいかか

るのか。 

〇スポーツ課 

 修繕は屋根で数百万、外壁で数十万円から百万程度かかってくる。運営は貸館

だけ。 

〇安倍委員 

 維持管理費としてはどれくらいかかるのか。 

〇スポーツ課 

 維持管理はあまりかからない。老朽化していることから修繕が嵩んでくる。活

用も特定の方が多い。 

〇安倍委員 

 法人が活用していただくということで大事なことだと思うが、お金は必要に

なってくると思う。 

〇スポーツ課 

 譲渡なので市としてはかかってこない。除草委託などは実施させていただい
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ている。 

〇大更委員 

 以前はカヌー教室等も実施されていたが、そのようなことは実施されないの

か。 

〇スポーツ課 

 実施されていない。カヌーの場合は指導者の講師費やレスキューボート等も

必要になる。スポーツ課としても本年度１回実施したが、日本代表の方を呼んで

レスキューボートも出しながら実施した。 

〇圓山委員 

 譲渡されても税金等はかかってこないのか。 

〇スポーツ課 

 免税点未満の建物になる。 

〇圓山委員 

 当該施設を活用したいと言われた方に譲渡するのか。公募等はされないのか。 

〇スポーツ課 

 従来から使用されていた団体で、普通の団体であれば譲渡はできないことか

ら、１年かけて特定非営利活動法人になられた。 

 

【採 決】 

議第２２号 近江八幡市安土西の湖自然ふれあい施設条例を廃止する条例の制

定について 

承認 

 

 

◎北里学区認定こども園施設整備等について（非公開） 

 

 

◎近江八幡市子ども・子育て会議委員の推薦について 

【事務局説明…教育総務課】 

子育て支援課より委員交代に伴う推薦依頼があった。任期は令和４年４月１

日から３年間だが、委員の交代によるものであり前任者の残任期間となり令和

７年３月３１日まで。年間３回程度の委員会の出席をお願いするもの。 

 

【意見等】 

〇大更委員  

 私がさせていただく。 

〇教育長 

 大更委員より申出があったが、委員の皆さんはいかがか。 
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〇委員 

 お願いする。 

〇教育長 

 それでは大更委員よろしくお願いする。 

 

◎近江八幡市学校給食運営委員会委員の選出について 

【事務局説明…教育総務課】 

学校給食センターより委員交代に伴う選出依頼があった。任期はこちらも前

任者の残任期間で令和６年３月３１日まで。年間２回程度の委員会の出席をお

願いするもの。 

 

【意見等】 

〇安倍委員  

 私がさせていただく。 

〇教育長 

 安倍委員より申出があったが、委員の皆さんはいかがか。 

〇委員 

 お願いする。 

〇教育長 

 それでは安倍委員よろしくお願いする。 

 

８．その他 

次回８月第２回教育委員会定例会  ８月２３日（水） 教科書採択 

  ９月教育委員会定例会     ９月２５日（月） 

 

９．閉会      教育長が８月第１回定例会の閉会を宣言 

 


